



EL PINGÜINO RESCATADO TIENE POR DELANTE SEMANAS DE RECUPERACIÓN.

En "cuidado intensivo" pingüino rescatado en playa de Ritoque

El ejemplar, de Magallanes, fue hallado el viernes envuelto con la sustancia oleosa reportada en Quintero.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Aún restan semanas de recuperación para que el pingüino que fue encontrado el viernes en la zona de Ritoque, comuna de Quintero, envuelto en la sustancia oleosa que se reportó en playa Las Conchitas, pueda ser liberado. Y es que tras haber sido estabilizado y lograr retirarle la capa de hidrocarburos que tenía en su cuerpo, ahora deberá seguir el centro de rehabilitación y re inserción de fauna silvestre de la Fundación Namku, en Concón, para que sus plumas recuperen su impermeabilización perdida.

Tras haber sido sometido a análisis para evaluar su condición, este pingüino adulto (de la especie de Magallanes) pudo ser bañado durante el fin de semana, según está aprobado internacionalmente para este tipo de compuestos. Pablo Salah, médico veterinario y director de la fundación, explicó que el proceso es largo, ya que "cuando tú haces el baño del pingüino para sacar el petróleo, junto con eso también sa-



LA SUSTANCIA FUE REPORTADA EN QUINTERO EL VIERNES.

cas la grasa de toda la pluma, entonces el pingüino tiene que reengrasar todo su plumaje para volver a quedar impermeable y poder volver al mar".

Ahora, de a poco se le permitirá readaptarse al agua a un temperatura similar a la del mar para que su organismo comience a generar esa grasa a través de la glándula uropígea. "Cuando esté 100% impermeable recién se puede pensar en liberación. Así que tenemos para un buen rato con el pingüino ahí en cuidado intensivo", agregó.

Salah informó además que la tarde de ayer fueron llevados al centro Namku dos pingüinos más en similares condiciones, halla-

dos en el sector de Laguna Verde y playa Quirilluca (cercana a Horcón).

RECURSO

Para mañana está contemplada la presentación del recurso de protección en favor de los pescadores artesanales de caleta El Membrillo, que vieron afectadas sus labores a causa del derrame de hidrocarburos ocurrido el 9 de julio. "Nos preocupa la reincidencia con que están sucediendo estos hechos en la bahía. Creemos que existe una sensación de impunidad de parte de los actores portuarios, que operan con escaso control", remarcó el abogado que patrocina esta acción en tribunales, Felipe Olea. ☹️